



# PLEITO CALDERÓN-MARKO PEGA A CAMPAÑA DE XÓCHITL

Por José Vilchis Guerrero

Seis años después revivió la animadversión del ex presidente Felipe Calderón contra el dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN) Marko Cortés, (ambos de Michoacán) a quien calificó de traicionero, corrupto e hipócrita cuando aspiraba a la presidencia del partido. El acuerdo cupular “en lo oscurito” con el líder priista Alejandro Moreno, a quien le disputó senadurías y puestos clave en el gabinete de ganar la Presidencia su candidata Xóchitl Gálvez Ruiz, que se ventiló en las redes, hizo explotar a Calderón:

“La vulgar ambición de Marko Cortés y aliados es un lastre para @XochitlGalvez. Sólo les importan sus puestos y los de sus amigos, no el país. Pierden elecciones, han dejado a los ciudadanos a un lado. Ahora sólo buscan que X los lleve en ancas”, publicó en sus redes el ex mandatario avecindado en España.

A tres semanas de que se inicien las campañas, el 1 de marzo, por la búsqueda de la Presidencia de la República, también están en la disputa electoral la elección de 128 senadurías y 500 diputaciones federales. Además, la campaña de ocho aspirantes al gobierno de igual número de estados y la jefatura de gobierno de la Ciudad de México, así como la renovación de 31 congresos locales, es indudable que el conflicto en la cúpula de los partidos opositores afecte a su candidata presidencial Xóchitl Gálvez, como afirma Calderón Hinojosa.

El pleito entre los dos panistas amaga con la desintegración de la oposición que

busca desbancar a Morena de la Presidencia y arrebatarle la mayoría de curules en San Lázaro y escaños en el Senado de la República. Desde antes de que inicien las campañas el bloque opositor que se ha formado en torno a la coalición Fuerza y Corazón por México, para impulsar a Xóchitl Gálvez no logra entusiasmar al electorado y se mantiene muy por debajo en las preferencias electorales frente a la alianza Seguimos haciendo historia (Morena, Partido del Trabajo y Verde Ecologista) que supera en cualquier cantidad de puntos porcentuales a la oposición.

Hace casi seis años, el 12 de octubre 2018, el expresidente Felipe Calderón Hinojosa y el aspirante a presidente nacional del PAN, Manuel Gómez Morín, se lanzaron contra el también aspirante al mismo cargo, Marko Cortés, y su compañero de fórmula, Héctor Larios, aspirante a secretario general, justo en el arranque de las campañas en busca de la dirigencia nacional del blanquiazul.

El choque se produjo en lo que fue la red social Twitter, ahora X, en cuyos agresivos textos el también michoacano candidato a encabezar la dirigencia nacional panista, fue descalificado por Calderón con severa acusación: “la esencia de Marko Cortés es la traición, la corrupción y la hipocresía”.

Fue señalado en la misma ocasión por el mandatario de haber traicionado al ex candidato presidencial de su partido, Ricardo Anaya, y afirmó que con este tipo de actitudes el líder panista trata de evadir su responsabilidad en el desastre ocasionado en su partido.



A su regreso de la gira por Nueva York y Washington, Xóchitl Gálvez dijo que pudo constatar que la prioridad absoluta para los estadounidenses son el problema migratorio y el tráfico del fentanilo. En tiempos de elecciones también para Estados Unidos, la frontera con México se centra en esos dos temas, sin que la candidata aliancista haya podido despertar un interés profundo en los políticos estadounidenses por situar la inseguridad de México, recurrente en su campaña electoral, como algo que atañe por igual a ambos países.

Mucho menos las carencias democráticas, que han sido también un reclamo presentado ante la Organización de Estados Americanos. Les pidió que vigilaran las elecciones en México. "Me escucharon con atención, pero no me engaño, el tema migratorio es prioritario en Estados Unidos. No les afecta el hecho de que medio país esté en manos del crimen, no lo sienten como problema", declaró en conferencia de prensa.

A Estados Unidos le preocupa la inseguridad, pero no la cuentan en víctimas mortales, como en México, sino en el riesgo para sus transacciones económicas, por lo mismo que se preocupan por las certezas jurídicas para sus inversiones, explicó la candidata de la oposición, que todavía no ha percibido -o no lo quiere reconocer- que el riesgo de su proyecto está más patente en los líderes de los partidos que la impulsan.



Fotos: X: @MarkoCortes